

COMUNICADO

Rechazamos las amenazas y atentados a líderes y lideresas sociales

Durante los días 17 y 18 de enero del año en curso sesionó en pleno la Secretaría Ejecutiva de la Comisión Interétnica de la Verdad de la región Pacífico-CIVP, con la participación de representantes de los departamentos de Nariño, Cauca, Valle y Chocó. El propósito de esta jornada de trabajo fue el análisis de la situación de riesgo de las comunidades campesinas, afro, indígenas y urbanas junto con sus líderes y lideresas.

El balance es muy grave, se ratifica que la persecución al liderazgo comunitario se ha extremado en el inicio de este año, pues al 17 de enero iban asesinados 21 de ellos en diversas regiones, particularmente en Putumayo y en los cuatro departamentos de la cuenca del Pacífico. Esto se suma al confinamiento de muchas comunidades al estar en medio de actores armados, lo cual genera mucho miedo, que se traduce en silencio para poder preservar su vida.

Una vez hecha la reflexión sobre la situación particular de nuestro coordinador, Leyner Palacios Asprilla, se decidió que ante la profundización del riesgo de su integridad personal y familiar es conveniente que él deje Chocó como su lugar primario de residencia.

Nuestro Secretario Ejecutivo continuará su labor de liderazgo comunitario en toda la región del Pacífico colombiano, en ejercicio de su función principal de aportar en el “Esclarecimiento de la Verdad sobre el Daño al Territorio”, en coordinación permanente con las organizaciones étnico-territoriales y sociales con el acompañamiento de la iglesia católica de la región.

Las medidas de protección para Leyner Palacios Asprilla se han elevado por parte de la UNP, esperamos que se sostengan y fortalezcan; sin embargo, hacemos un llamado urgente para que el Gobierno Nacional proceda de inmediato a garantizar la vida y la protección del conjunto del liderazgo del país y de nuestra región, y rechazamos toda amenaza y atentado proferido contra los líderes y lideresas sociales de nuestro país.

Comisión Interétnica de la Verdad de la Región Pacífico-CIVP